
 

  

26 de enero de 2024 



26/enero/2024 
Matutina 

 

 
 

1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
Estos son los distritos electorales donde menos votan en Veracruz 
El OPLE prepara varios programas para promover el voto y la participación ciudadana en el estado. Las 
ciudades grandes son las que menos votantes salen a participar en las elecciones 
El domingo 2 de junio se votará para elegir a gobernador o gobernadora de Veracruz, y para la selección de 30 
diputados locales para renovar el Congreso de Veracruz. En la entidad poco más de 6 millones de personas tiene 
la posibilidad de votar. 
 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) anunció que se implementará acciones de promoción al voto, con 
la idea de fomentar la participación ciudadana. En la actualidad 12 de los 30 distritos electorales tiene un 
porcentaje de participación ciudadana menor al promedio estatal que indica que 59 de cada 100 electores 
acuden a las urnas. 
 
El OPLE proyecta focalizar las acciones para promover la participación, especialmente de los jóvenes que son 

el sector poblacional que menos acude a las urnas, y que corresponde al 25 por ciento del listado nominal, es 

decir, los ciudadanos que pueden votar. (sillarotaveracruz) 

El INE y el OPLE Veracruz, en los procesos electorales 

Por. Mario Javier Sánchez de la Torre 
Muy interesante sin lugar a dudas la situación que en materia electoral está sucediendo en el Estado de 

Veracruz, pues se está viviendo el Proceso Electoral Federal 2023-2024, por medio del cual se renovará el 

Poder Ejecutivo y los 500 integrantes del Congreso de la Unión. Y también el Proceso Electoral Local Ordinario 

2023-2024, a través del cual se elegirá al Ejecutivo del Estado y los 50 integrantes del Congreso Local (LXVII 

Legislatura). 

 

Por lo que corresponde al proceso a nivel federal hasta el momento las llamadas pre campañas según el 

calendario oficial ya finalizaron y en estos momentos los participantes están en el periodo denominado de 

inter campañas que llegarán a su fin el próximo jueves 29 de febrero, iniciando oficialmente las campañas el 

viernes 1 de marzo, que finalizarán el miércoles 29 de mayo, meses que representan un total de 90 días 

durante los cuales quiénes en ese momento sean los candidatos oficiales de la coalición del Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) y sus aliados el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el del Trabajo 

(PT), así como también de la Alianza Fuerza y Corazón por México, los partidos Acción Nacional (PAN), 

Revolucionario Institucional (PRI) y de la Revolución Democrática (PRD), recorrerán nuevamente la geografía 

mexicana, ofreciendo todo lo que se les ocurra y que posiblemente quién llegue a ocupar la silla presidencial, 

cumpla solamente una parte de estas o posiblemente ninguna, como lo hemos visto. (entornopolitico, 

enestahora) 

 
 

https://lasillarota.com/veracruz/reportajes/2024/1/25/estos-son-los-distritos-electorales-donde-menos-votan-en-veracruz-467020.html
https://www.entornopolitico.com/columna/62247/mario-javier-sanchez-de-la-torre/
https://enestahora.mx/resumen.php?id=29101
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2. TEMA: INE 
Oposición advierte que el INE no sirve "si la elección está 

predeterminada por el crimen organizado" 

La intervención del crimen organizado en las campañas electorales desató un largo debate en el Instituto 

Nacional Electoral. Los partidos de oposición exigieron que la autoridad electoral tome su responsabilidad, 

para que la contienda no se base en que la ciudadanía vaya a las urnas sólo a convalidar lo que el crimen 

organizado ya predeterminó. 

El representante del PRD, Ángel Ávila, criticó duramente al INE al señalar que hoy, el crimen “ya está 

presente” en los procesos electorales y decide quién llega a la boleta y quién no, lo que se debe seguir 

evadiendo. 

“De nada nos sirve el INE cumpliendo la formalidad de la elección, es decir, qué bueno que este INE nos pueda 

dar resultados el 2 de junio, que se instalen las casillas, que el PREP funcione a la perfección, qué bueno, pero 

si al momento de ir a la casilla la elección ya está predeterminada porque el crimen organizado ya dijo quién 

va a ganar y quién no pudo competir, pues esa elección no fue auténtica, algunos se bajaron porque fueron 

amenazados. (milenio) 

INE denuncia a aspirante de Morena que amenazó con pistola a 

personal de fiscalización 

El Instituto Nacional Electoral denunció penalmente a Miguel Ángel Álvarez Melo, aspirante de Morena a la 

alcaldía de Iztapalapa, por haber amenazado con un arma de fuego a dos funcionarias de Fiscalización que 

acudieron a su domicilio a dejarle un requerimiento. 

La consejera Norma Irene de la Cruz puso en el orden del día esta asunto, para confirmar que el político había 

amenazado el pasado 23 de enero a dos trabajadoras de la Unidad Técnica de Fiscalización, por propaganda 

que colocó en Iztapalapa sin que reportara sus gastos ante el INE. 

 

Sin embargo, aunque de manera inicial Álvarez Melo respondió a los requerimientos, después pidió que 

señalaran que no lo habían encontrado, lo que las funcionarias explicaron que no podían hacer y fue entonces, 

cuando las amenazó con una pistola. (milenio) 

Unidades de Hacienda y FGR bloquean información al INE sobre 

financiamiento de partidos y campañas 
Consejeras electorales demandan a las instituciones de la Secretaría de Hacienda no obstaculizar las labores 

de fiscalización del Instituto Nacional Electoral. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-no-sirve-si-elecciones-son-tomadas-por-el-crimen-oposicion
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ine-denuncia-aspirante-morena-amenazo-pistola-personal-fiscalizacion
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La Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de la Secretaría de Hacienda ha negado al Instituto Nacional 

Electoral el 90 por ciento de las solicitudes de información hechas a través de la Unidad Técnica de 

Fiscalización para investigar el financiamiento de partidos y candidaturas. 

 

El más reciente informe de la Comisión de Fiscalización del INE señala que, de 69 solicitudes hechas entre 

enero y diciembre de 2023, la UIF sólo respondió ocho, y lo hizo fuera de tiempo. Y sobre las cinco solicitudes 

de información hechas en lo que va de 2024, ninguna ha sido respondida. 

 

“Es importante mencionar que desde el año 2022, la UIF ha retrasado las solicitudes requiriendo información 

adicional para poder atender, por lo que desde abril de 2022 existe un retraso en oficios emitidos de hasta 545 

días”, añade el informe entregado este jueves al Consejo General del INE. (animalpolitico) 

 

Nombran presidente provisional del INE Campeche tras destitución 
El Consejo General del Instituto Nacional Electoral designó, por mayoría de votos, a Juan Carlos Mena Zapata, 

como presidente provisional del Instituto Estatal Electoral de Campeche, en sustitución de Lirio Guadalupe 

Suárez Améndola, quien fue destituida en sesión del pasado 18 de enero. 

A petición de la Consejera Electoral, Dania Paola Ravel Cuevas, fue aprobado el Proyecto de Acuerdo del 

Consejo General del INE por el que fue designado como presidente provisional del Instituto Electoral del 

estado de Campeche, Juan Carlos Mena Zapata. 

 

La consejera Ravel Cuevas lamentó que el IEEC esté caracterizado “por no llegar a consensos, acuerdos, por lo 

que, por lo menos, es una buena señal que hayan llegado al acuerdo respecto de la persona que debería de 

coordinar los trabajos en el marco de un proceso electoral”. (lajornada) 

 

Respalda Consejo General del INE labor de las y los integrantes de la 

Junta General Ejecutiva en la organización de las elecciones 

Consejeras y Consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) otorgaron su voto de confianza a las 

designaciones de encargadas y encargados del despacho de la Secretaría Ejecutiva; de las direcciones 

ejecutivas de Administración, de Prerrogativas y Partidos Políticos, del Servicio Profesional Electoral Nacional, 

así como de las unidades técnicas de Transparencia y Protección de Datos Personales y de Servicios de 

Informática, realizadas por la Presidencia del Consejo General. 

 

Durante la sesión ordinaria, la Consejera Presidenta del INE, Guadalupe Taddei Zavala, sostuvo que el proceso 

electoral está caminando y lo está haciendo bien. Asimismo, que los nombramientos realizados no son una 

irresponsabilidad y negó que existan dos modelos. 

 

https://animalpolitico.com/politica/ine-financiamiento-partidos-campanas
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/25/estados/nombran-presidente-provisional-del-ine-campeche-tras-destitucion-228
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“No existen dos modelos, no nos equivoquemos. El modelo de la unilateralidad y el de lo colegiado; no, sólo 

hay uno en la ley, el que nos obliga a 11 Consejeros a buscar los consensos y los acuerdos”, enfatizó. 

(centralelectoral) 

 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Militantes regresan de MORENA para apoyar a Pepe Yunes, afirman en 

Álamo 
Aunque siempre ha militado en el Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Francisco Yunes Zorrilla ha 

sido respetuoso con sus opositores políticos, lo que le ha ganado adeptos en su incursión por la gubernatura, 

señaló Raúl Monroy Hernández, calificado como integrante de la Vieja Guardia del PAN. 

 

El empresario y excandidato a la alcaldía aseveró que Pepe Yunes “está provocando incluso que varios 

militantes que se habían ido a MORENA están regresando para apoyarlo”. 

Agregó que este viernes 26 de enero esperan la visita del precandidato de la coalición “Con Fuerza y Corazón 

por Veracruz”, con el que se reunirán a las 11 de la mañana en el auditorio de la Asociación Ganadera Local. 

(alcalorpolitico) 

 

Postula PAN a cuatro veracruzanos para las diputaciones federales 

plurinominales 
El Partido Acción Nacional (PAN) postulará a cuatro veracruzanos en sus fórmulas a las candidaturas 

plurinominales para la Cámara de Diputados. 

 

Se trata del actual senador Julen Rementería del Puerto; la también panista Claudia Quiñones Garrido; la ex 

diputada federal María del Rosario Guzmán Avilés y el ex delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 

Transportes, Agustín Basilio de la Vega. 

 

La Comisión Permanente del PAN definió sus candidatos plurinominales en las cinco circunscripciones en las 

que se divide el país. (ventanaver) 

 

Zambrano rechaza pérdida del registro del PRD: “Mancera no es 

perredista y Cházaro ni pasa lista” 
El líder perredista aclaró que sus críticas a las listas de los plurinominales son “hechos aislados” y defendió a 

los candidatos de su partido que participarán en las elecciones del 2 de junio. 

https://centralelectoral.ine.mx/2024/01/25/respalda-consejo-general-del-ine-labor-de-las-y-los-integrantes-de-la-junta-general-ejecutiva-en-la-organizacion-de-las-elecciones/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/militantes-regresan-de-morena-para-apoyar-a-pepe-yunes-afirman-en-alamo-400971.html
https://ventanaver.mx/principal/postula-pan-a-cuatro-veracruzanos-para-las-diputaciones-federales-plurinominales/


26/enero/2024 
Matutina 

 

 
 

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, defendió la exclusión de las listas de plurinominales al 

Congreso de la Unión el próximo año a sus actuales coordinadores, Miguel Ángel Mancera y Luis Espinosa 

Cházaro. 

 

Al acudir como invitado al foro "Un gobierno de coalición en Lugar de una autocracia", organizado por su 

partido, dijo que el primero “ni perredista es”, mientras que el segundo “ni siquiera pasa lista” en las 

reuniones del Sol Azteca. 

 

Afirmó que sus críticas a las listas son “hechos aislados” y que los perredistas que ganarán los comicios del 2 

de junio están en el partido y conformes con las decisiones. (milenio) 

 

El partido más vendido es el PRI; 'Alito' uno de los legisladores más 

faltistas: Álvarez Máynez 
Jorge Álvarez Máynez, candidato presidencial electo de Movimiento Ciudadano (MC), se lanzó este jueves 

contra el PRI, al que llamó el "partido más vendido" y afirmó que su dirigente nacional, Alejandro Moreno, "es 

uno de los legisladores más faltistas del país". 

 

A través de un video publicado en sus redes sociales, el abanderado del partido naranja arremetió contra el 

tricolor y señaló que en contraste, MC es el partido que votó con más autonomía en la legislatura anterior. 

 

Asimismo, Álvarez Máynez destacó que en comparación con Moreno Cárdenas, él asistió al 99 por ciento de 

las sesiones en la Cámara de Diputados y que presentó 180 iniciativas, por solo tres del líder priista. (xeu) 

 

Xóchitl Gálvez confirma 'mañaneras de la verdad' durante campaña, 

pero aún se están afinando 
En las conferencias, su equipo revirará las cifras del gobierno federal y combatirán las fake news generadas 

en redes sociales. 

Xóchitl Gálvez, abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México, confirmó la realización de 

conferencias matutinas durante su período de campaña. 

 

La representante del PAN, PRI y PRD a la Presidencia indicó que estas conferencias diarias serán tituladas 

como 'mañaneras de la verdad', sin embargo, reconoció que su equipo aún está afinando los detalles de las 

mismas.  

En entrevista tras asistir como invitada al foro Un Gobierno de Coalición en Lugar de una Autocracia, 

organizado por el PRD, Gálvez Ruiz informó que su equipo de campaña le presentará un formato preliminar el 

26 de enero. (milenio) 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/jesus-zambrano-rechaza-perdida-del-registro-del-prd
https://xeu.mx/nacional/1308362/el-partido-mas-vendido-es-el-pri-alito-uno-de-los-legisladores-mas-faltistas-alvarez-maynez
https://www.milenio.com/politica/elecciones/xochitl-galvez-confirma-realizacion-de-mananeras-de-la
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4. TEMA: NOTAS GENERALES 
Delia González avienta bolita a la ASF sobre el caso Araly Rodríguez 
La auditora general del Órgano de Fiscalización, Delia González Cobos aventó la pelotita a la Auditoría Superior 

de la Federación (ASF) sobre el caso de Araly Rodríguez Vez, acusada de recibir contratos por más de 100 

millones de pesos, cuando era empleada de la Secretaría de Educación de Veracruz (SEV) de la actual 

administración estatal. 

 

Durante la comparecencia, el diputado priísta Marlon Ramírez Marín volvió a sacar el tema de Araly Rodríguez 

y pidió se le informara sobre el avance de la investigación, además del caso de los contratos sospechosos en la 

Secretaría de Salud y de Seguridad Pública. 

 

Al respecto, la auditora general lamentó informarle que esos recursos no los revisó el ORFIS, sino la Auditoría 

Superior de la Federación. (alcalorpolitico) 

 

ORFIS no ha cerrado caso contra Yunes Linares por sistema de 

videovigilancia 
La carpeta de investigación por la denuncia penal presentada en contra de la administración estatal del 

exgobernador panista Miguel Ángel Yunes Linares por el fraude en el sistema de videovigilancia no se ha 

cerrado, informó Delia González Cobos. 

 

En días pasados se dio a conocer que el ORFIS había dado “carpetazo y archivado la investigación”, a lo que la 

auditora general del ORFIS, Delia González Cobos, calificó como información falsa generada por una 

interpretación indebida. 

 

Recordó que la denuncia se presentó ante la Fiscalía General de la República por un daño patrimonial en la 

Cuenta Pública 2018 superior a mil 44 millones de pesos y se vinculó a proceso al ex jefe de la Unidad 

Administrativa de la SSP por el presunto delito de uso ilícito de atribuciones y facultades. (alcalorpolitico) 

 

¿Puede AMLO modificar la Constitución antes de que termine su 

sexenio? 
Ante el próximo paquete de reformas que propondrá el presidente Andrés Manuel López Obrador antes de 

que termine su sexenio, el analista Ernesto Guerra, señaló que hay restricciones y eso solo se podría si hubiera 

mayoría calificada después de la elección. 

 

"No se pueden modificar sobre un periodo electoral ya andando, esto se tiene que hacer 90 días antes, este 

venció desde el año pasado hace mucho", dijo en entrevista para XEU Noticias. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/delia-gonzalez-avienta-bolita-a-la-asf-sobre-el-caso-araly-rodriguez-400968.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/orfis-no-ha-cerrado-caso-contra-yunes-linares-por-sistema-de-videovigilancia-400974.html
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Sobre la reforma de pensiones, señaló que primero se debe analizar si esta iniciativa es viable y de dónde 

saldrían los recursos. (xeu) 

 

Violencia económica es la más denunciada por féminas en Nogales, 

señala el Instituto Municipal de la Mujer 
A pesar de que son varios los tipos de violencia de los cuales son víctimas las mujeres, en Nogales la mas 

recurrente es la violencia económica, informó la directora del Instituto Municipal de la Mujer, María de la Luz 

Sánchez Pozos. 

 

Y es que explicó que, aunque muchas mujeres sufren de violencia psicológica y física, los casos que más 

denuncian son en el ámbito económico, pues temen que el agresor se deslinde de la responsabilidad de los 

hijos. 

 

Detalló que en lo que va del presente año ya se acercaron dos personas a solicitar informes y asesoría sobre 

pensiones alimenticias, que es un tema que requerido trabajan en coordinación con DIF, para poder llegar a 

acuerdos que beneficien a los menores. (golpepolitico) 

 

Congreso aprueba a 180 de los 212 municipios acceder a créditos este 

2024 
Con 40 votos a favor, el Congreso del Estado aprobó que 180 de los 212 municipios de Veracruz contrataran 

financiamientos para obras públicas. 

 

Este jueves los diputados del Congreso Local, atendieron y respaldaron la propuesta presentada por el 

Gobernador Cuitláhuac García Jiménez. 

De acuerdo a lo aprobado los ayuntamientos beneficiados deberán pagar el recurso el 3 de noviembre de 

2025. 

 

El recurso del que podrán hacer uso será del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social Municipal y 

de las Demarcaciones Territoriales del Distrito Federal (FISMDF), y tendrán que ser utilizado en: servicios como 

agua potable, alcantarillado, drenajes, urbanización, electrificación rural, y salud. (golpepolitico) 

 

Indígenas exigen alto a la violencia del narco en Chiapas 
Unos 4.000 indígenas, junto con organizaciones sociales y defensores de los derechos humanos marcharon 

este jueves por las calles de San Cristóbal de las Casas, estado de Chiapas, sureste de México, para exigir al 

presidente Andrés Manuel López Obrador poner un alto a la violencia del narcotráfico en el estado. 

https://xeu.mx/nacional/1308300/puede-amlo-modificar-la-constitucin-antes-de-que-termine-su-sexenio
https://golpepolitico.com/2024/01/25/violencia-economica-es-la-mas-denunciada-por-feminas-en-nogales-senala-el-instituto-municipal-de-la-mujer/
https://golpepolitico.com/2024/01/25/congreso-aprueba-a-180-de-los-212-municipios-acceder-a-creditos-este-2024/
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“Por los grupos armados la gente ya no vive contenta, viven todos desmoralizados”, dijo a EFE Jesés Gómez, 

indígena chol, quien viajó desde la selva para unirse a la demanda de exigir al Gobierno mexicano cumplir con 

sus funciones. 

 

“Que las autoridades municipales, estatales y federales hagan algo porque nosotros, como gente pobre, no 

podemos hacer nada, solamente las autoridades pueden hacer algo”, expresó el indígena. (xeu) 

 

Asesinan a Marcelino Ruíz, exalcalde de Atlixtac, Guerrero, y a su 

esposa; PRD exige justicia 
El ex alcalde de Atlixtac, el perredista Marcelino Ruíz Esteban y su esposa, Guadalupe Guzmán Cano, fueron 

asesinados a balazos la noche del miércoles sobre la carretera federal Chilapa-Tlapa. 

 

Ruíz Esteban aspiraba a ser el candidato del PRD a la alcaldía de Atlixtac en este 2024. Su esposa era consejera 

estatal del sol azteca. 

 

De acuerdo al reporte policiaco, la noche del miércoles sobre la carretera federal Chilapa-Tlapa a la altura de 

la comunidad de Atempa, en Chilapa, fue hallada la camioneta del ex edil. 

 

Dentro de la camioneta estaban los cadáveres del ex alcalde y su esposa. Tenían señas de impactos de balas. 

(ventanaver) 

 

5. TEMA: COLUMNAS 
Al pie de la Letra 
Por. Raymundo Jiménez 
Lorena Piñón, la 'Slim' del PRI 
Un expriista veracruzano, que acaba de renunciar como militante del partido tricolor, nos preguntó ayer: ¿qué 
tienen en común el magnate Carlos Slim, uno de los hombres más ricos del planeta, y Lorena Piñón Rivera, 
secretaria general del CDE del PRI en Veracruz? 
 
  “En que con muuuuy poquito, uno ha acumulado mucha riqueza y, la otra, un poder político que jamás imaginó 
tener en menos de cinco años”, se respondió él mismo entre carcajadas. 
 
  Slim y Piñón, coincidentemente, tuvieron la suerte de conocer a un par de personajes de filiación priista que 

les cambiaron radicalmente sus estatus, económico y político. (alcalorpolitico) 
 
 

https://xeu.mx/nacional/1308341/indigenas-exigen-alto-a-la-violencia-del-narco-en-chiapas
https://ventanaver.mx/principal/asesinan-a-marcelino-ruiz-exalcalde-de-atlixtac-guerrero-y-a-su-esposa-prd-exige-justicia/
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21448&c=2
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Prosa Aprisa 
Por. Arturo Reyes Isidoro 
 Una candidatura viciada de origen 
Comentó ayer Mario Maldonado que “en los círculos más cercanos a Morena” comienza a hablarse de que Rocío 
Nahle “no es la mejor candidata”. 
Su comentario es indicativo de que lo que en Veracruz es un secreto a voces alcanzó ya el nivel de donde la 
impusieron. 
 
El columnista de El Universal normalmente tiene acceso a fuentes del Palacio Nacional, por lo que su opinión le 
da otra relevancia al caso. 
Expresa que Morena no puede cantar victoria en el estado y que la candidatura de la zacatecana “quita el sueño 
a los operadores” guinda. 
 
Maldonado da su propia opinión, pero se basa en lo que se dice en los “círculos más cercanos a Morena”.  
Apunta otro dato que tampoco constituye novedad en Veracruz: que el gobernador Cuitláhuac García más que 
ser un apoyo es un lastre. 
 
Los hombres del poder y en el poder llegan al grado de creerse dioses o semidioses y por lo tanto infalibles, 
dueños de la verdad. 
 
El comentario del prestigiado columnista llega en el receso terminada la precampaña y cuando el tiempo corre 
rumbo a la campaña y a los debates. 

alcalorpolitico) 

Apuntes 
Manuel Rosete Chávez 
Los culpables de las eventuales derrotas 
Si a la oposición a Morena, en junio próximo, no le da para quitarle el poder a López Obrador y a la 4T sería 
culpa completa de los dirigentes del PAN, PRI y PRD. 
 
Tanto a nivel nacional como en los estados -en Veracruz lo vemos- los dirigentes de esas organizaciones no están 
a la altura de lo que demanda un amplio sector de la población que está enojada contra de AMLO y de quienes 
lo ayudan en su forma de gobernar. 
 
En su momento le hicieron el vacío a Xóchitl Gálvez, para hacerle sentir que los necesita, y ahora muestran su 
mezquindad con el reparto de las candidaturas plurinominales que aseguran el pase a las cámaras de Diputados 
y Senadores. 
 
Están en primera fila y a la cabeza, para que no haya ninguna posibilidad de quedar fuera, Alito Moreno del PRI 

y Marko Cortés, del PAN, y los siguen otros personajes que son los mismos de siempre. (alcalorpolitico) 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21447&c=4
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/columnas.php?idcolumna=21445&c=93
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Trascendió 
Que después de la declaración de Rosario Piedra para desaparecer la Comisión Nacional de los Derechos 
Humanos y sustituirla con una “defensoría del pueblo”, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, 
Ignacio Mier, salió a frenar la especulación y aclarar que, si bien Andrés Manuel López Obrador va por la 
extinción de varios organismos autónomos, la CNDH no está por el momento en la mira de las eventuales 
reformas. Pues sí, pero no le explicaron antes y ella se colgó en los deseos presidenciales. 
 
Que la noche del miércoles la sesión de la Comisión Permanente del PAN se pintó de rojo por la inclusión de 
Germán Martínez en las listas de plurinominales. Frente a las inconformidades, el gobernador de Querétaro, 
Mauricio Kuri, llamó por teléfono y desde el altavoz amagó con incluirlo “hasta en las listas del PRD” y de no 
operar en la entidad para que Ricardo Anaya pueda ocupar un escaño, mientras que quien dio la estocada final 
a Marko Cortés fue Xóchitl Gálvez, quien apresuró su llegada a Ciudad de México desde Veracruz para garantizar 
el lugar del ex titular del Seguro Social de la 4T. 

 (milenio) 

 

Frentes Políticos 
1. Apoyo oportuno. La secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, destacó los 

avances en materia de seguridad en Guerrero. La funcionaria asistió a la toma de protesta del nuevo titular de 
la Secretaría de Seguridad Pública en Guerrero, el general brigadier Rolando Solano en sustitución del capitán 
Evelio Méndez. Mencionó la reducción del secuestro en 77% en comparación con 2019, así como el robo de 
vehículos en 32% y la trata en 47%, de acuerdo con las cifras del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública. La Federación está con ustedes. 
 

2. Impunes. Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de Morena, Partido del Trabajo y Verde Ecologista, 

denunció que circula un video falso realizado con inteligencia artificial con su voz y su imagen en el que pide 
depósitos de 4 mil pesos. Sheinbaum alertó en un video difundido en la cuenta de Morena que se trata de un 
fraude. De alguna manera Mario Delgado, líder nacional del partido, debe acotar ese daño, que puede afectarle 
a la hora del voto. Jacobo Bello, responsable de la Guardia Cibernética de la Dirección General Científica de la 
Guardia Nacional, debe ponerse a trabajar. 
 

3. Aplicados. La Fiscalía Anticorrupción de Sonora, entidad gobernada por Alfonso Durazo, informó que los 

oficiales de la Agencia Ministerial de Investigación Criminal arrestaron por el delito de enriquecimiento ilícito al 
exmagistrado Aldo Padilla, presidente del Tribunal de lo Contencioso Administrativo, detenido en una mansión 
del residencial Los Lagos en Hermosillo. El delito que se le imputa es probable responsabilidad de 
enriquecimiento ilícito durante un periodo en el que desempeñó funciones en la administración pública, 
informó la agencia ministerial. El presidente Andrés Manuel López Obrador lo dijo claro: se acabaron los 

privilegios. Ahí está. (excelsior) 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1994
https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos-26-de-enero-de-2024/1632300
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1. TEMA: OPLE VERACRUZ 
OPLE vigilará que partidos cumplan con candidaturas indígenas y LGBT+ 
El Organismo Público Local Electoral (OPLE) de Veracruz, vigilará que los partidos políticos respeten las 
acciones afirmativas emitidas por este órgano a favor de 4 grupos vulnerables: jóvenes, comunidades 
indígenas, personas con discapacidad y a la comunidad de diversidad sexual. 

 
Estos tienen que ser incluidos en las listas de candidatos a diputados locales, tanto de mayoría relativa como 
de representación proporcional, según sea el caso, dentro de los 10 primeros lugares, para garantizar que 
logren un espacio en la vida pública. 
 
Durante entrevista para alcalorpolitico.com y TeleClic.tv, la presidenta del órgano electoral, Marisol Alicia 
Delgadillo Morales, explicó que corresponde a los Congresos de los estados en el país legislar sobre el marco 
normativo que permita la visibilización de grupos vulnerables. De no hacerse, es la autoridad electoral 
administrativa la que emite acciones afirmativas; tal es el caso del OPLE Veracruz, quien para este proceso 
electoral 2023-2024, trabajó en las acciones afirmativas para los grupos antes mencionados. 

(alcalorpolitico) 
 

OPLE registra renuncia de funcionarios de consejos distritales 
La consejera presidenta del Organismo Público Local Electoral (OPLE) en Veracruz, Marisol Alicia Delgadillo 
Morales, reconoció que se han registrado renuncias de funcionarios de los Consejos Distritales locales. 
 
En entrevista, indicó que tienen registrados al menos 13 renuncias, en su mayoría son cargos de suplentes y 
que la decisión es únicamente de índole personal.  
 
Además, no descartó que esto pueda deberse a que también el Instituto Nacional Electoral (INE) en Veracruz 
también está realizando sus procesos de contratación por lo que algunas de las bajas pueden tener relación.   
Respecto a lo ocurrido en el Consejo Distrital X de Xalapa, explicó que la presidencia renunció y se llamó a la 

suplencia, que también renunció al cargo. (nvnoticias) 
 

Se anticipa significativa reducción de candidaturas en Elección 2024: 
Consejera Mabel Hernández 
Este proceso electoral va con menor registro de candidaturas; partidos políticos contienden en alianza, así lo 
señaló la consejera electoral del Organismo Público Local Electoral (OPLE), Mabel Aseret Hernández Meneses. 

En entrevista señaló que en el marco del proceso electoral vigente en Veracruz se anticipa una significativa 
reducción en el porcentaje de registros de candidaturas, esta disminución, dijo, se debe principalmente a la 
consolidación de coaliciones entre varios partidos políticos contendientes. 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ople-vigilara-que-partidos-cumplan-con-candidaturas-indigenas-y-lgbt--400999.html
https://nvnoticias.mx/index.php/2024/01/26/ople-registra-renuncia-de-funcionarios-de-consejos-distritales/
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Dijo que el proceso electoral vigente es completamente distinto al del 2021, “porque los cargos a competir 
son menos; en el pasado fueron más de 25 mil y, en cambio, ahora, se prevé un volumen menor”. 

(billieparker) 
 

Morena amenaza a jóvenes y tercera edad; ediles advertidos 
Línea Caliente. 
Edgar Hernández. 
Ante la seria amenaza de derrota el 2 de junio, brigadistas y “Siervos de la Nación” con apoyo de la policía y el 
crimen organizado recrudecen la presión sobre la ciudadanía para que “no desvíen su voto” en favor de Pepe 
Yunes. 
 
Son 12 mil 500 morenistas y simpatizantes que integran los “Comités de Defensa de la Cuarta Transformación” 
quienes recorren los 212 municipios para garantizar, a como dé lugar, el continuismo de ese movimiento. 
Esteban Ramírez y Alex Porras dirigentes de Morena junto con el Verde y el PT, en coordinación con la 
Secretaría de Seguridad Pública y los Cárteles delincuenciales ejecutan esa tarea redoblando la presión ante el 
creciente descontento ciudadano al que se suma la desangelada campaña de Rocío Nahle… 
 
…Queda al descubierto la elección de Estado que ha venido denunciando la oposición partidaria. 
Y si bien el estado ha desarrollado mecanismos sofisticados para la administración y supervisión electoral, 
compuesto por el INE, el TEPJF y la FISEL (antes FEPADE) y OPLE para el caso de las entidades de la república, 
sin embargo, el historial de fraudes electorales y la influencia criminal son un cáncer que solo la participación y 
vigilancia ciudadana podrán evitar. 
 
En 2021 fueron 89 políticos asesinados en 22 estados y 79 municipios, siete eran mujeres y Veracruz ocupó el 

primer en ejecuciones, violencia y prisión para los opositores y enemigos del régimen. (politicaaldia, 
periodicoveraz) 
 
 

2. TEMA: INE 
 

Retoman medidas sanitarias en INE Veracruz 
Para evitar contagios de enfermedades respiratorias como la nueva variante de Covid-19 conocida como 

Pirola, se retomaron las medidas sanitarias en las 21 oficinas del Instituto Nacional Electoral (INE) que hay en 

el estado de Veracruz. 

 

El vocal del Registro Federal de Electores (RFE) en Veracruz, Sergio Vera Olvera, indicó que recién recibieron la 

instrucción a nivel nacional de volver a los cuidados para prevenir la propagación del virus. 

 

https://billieparkernoticias.com/se-anticipa-significativa-reduccion-de-candidaturas-en-eleccion-2024-consejera-mabel-hernandez/
https://periodicoveraz.com/morena-amenaza-a-jovenes-y-tercera-edad-ediles-advertidos/
https://periodicoveraz.com/morena-amenaza-a-jovenes-y-tercera-edad-ediles-advertidos/
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“Todo el Instituto Nacional Electoral debe estar trabajando con cubrebocas, incluso en las 19 juntas distritales, 

en el Registro Federal y la Junta Local. A las visitas que llegan se les otorgan cubrebocas porque no podemos 

permitir que nuestras oficinas y que los módulos se conviertan en centros de contagio”, expresó. 

(encontacto) 
 

Fernández Noroña se integrará al debate en consejo general del INE 
El diputado Gerardo Fernández Noroña se integrará al debate en el consejo general del Instituto Nacional 

Electoral (INE). 

 

El nombramiento, como representante propietario del Partido del Trabajo (del Poder Legislativo) advierte 

discusiones con sus contrapartes de partidos de oposición como Rubén Moreira (PRI) y Guadalupe Acosta 

Naranjo (PRD). 

 

Fernández Noroña es además vocero del equipo de campaña de Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de 

la coalición integrada por Morena, PT y Partido Verde. (lajornada) 

 

El INE avanza en la ruta de la fiscalización de las precampañas 
La Unidad Técnica de Fiscalización del INE revisa en intercampaña los ingresos y gastos de los partidos 

políticos, pues antes del 29 de febrero se deberán aprobar las candidaturas presidenciales. 

Una vez concluidas las precampañas electorales, el Instituto Nacional Electoral inició la revisión y cruce de 

información de todos los ingresos y gastos que realizaron los precandidatos presidenciales durante los 60 días 

que recorrieron el país, a fin de determinar si incurrieron o no en alguna infracción electoral o incluso, en un 

posible rebase de tope de gastos, lo que les impediría seguir en la contienda. 

 

Sin embargo, debido al ajuste al calendario electoral ordenado por la Sala Superior del Tribunal Electoral, el 

INE redujo de 47 a 57 días el periodo para fiscalizar la propaganda electoral en vía pública, medios impresos e 

Internet, así como el monitoreo realizado a los actos y casas de precampaña de cada precandidato. 

 

Claudia Zavala, consejera electoral del INE, explicó a Expansión que la Unidad Técnica de Fiscalización será la 

encargada de auditar los informes de ingresos y gastos que presentaron los precandidatos presidenciales 

(Xóchitl Gálvez, Claudia Sheinbaum, y Jorge Álvarez Máynez). (expansionpolitica) 
 

Se lanza Morena contra el PAN tras multa del INE por 61 mdp 
El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Sergio Gutiérrez Luna, dijo que el PAN 

no es parte del asunto relacionado con una multa impuesta a su partido, por lo que criticó que el blanquiazul 

haya sido recibido en audiencia. 

 

https://encontacto.com.mx/retoman-medidas-sanitarias-en-ine-veracruz/
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/26/politica/fernandez-norona-se-integrara-al-debate-en-consejo-general-del-ine-2181
https://politica.expansion.mx/elecciones/2024/01/26/ine-avanza-fiscalizacion-de-precampanas-2024
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El consejo general del INE impuso a Morena una multa por 61 millones de pesos, por presuntas irregularidades 

contables en su reporte de ingresos y gastos del proceso interno, de donde fue elegida su coordinadora de los 

comités de la Cuarta Transformación. El partido guinda apeló y el expediente tocó al magistrado Felipe de la 

Mata, cuyo proyecto propone confirmar la sanción. 

 

“Le está haciendo el caldo gordo al PAN en un asunto ajeno a ellos. Su actitud parcial no abona al proceso 

electoral”, dijo el morenista Gutiérrez Luna. (lajornada) 
 
 

3. TEMA: PARTIDOS POLÍTICOS 
Nahle, Nahle, Nahle: ¿Será que perdió el tino y el piso? 
La opinión publicada ayer jueves en El Universal por el periodista Mario Maldonado en su artículo ‘Nahle la 
decepción de Morena’, ayuda a confirmar lo que muchos analistas y comentadores han reiterado sobre las 
actitudes, errores y lastres de la ‘Tía Chío’ que agrandan el socavón que se percibe en el ánimo soberbio de los 
cuatroteros veracruzanos. 
 
Desde hace casi cuatro años (30.01.2019) en el editorial de Palabras Claras titulado NAHLE, NAHLE, NAHLE NO 
PIERDAS EL TINO se comentó, entre otras cosas, “Ojalá que a la señora Nahle no se le suban los mareantes 
humos, ni se pierda en las alturas del Valle de México para caer vapuleada como una adornada piñata. Ojalá y 
recuerde la vieja canción infantil que aún se canta en las fiestas mexicanas: “Dale, dale, dale, no pierdas el tino”. 
 
El augurio fatal de aquellos días se ha hecho realidad. La señora Rocío Nahle, ya como precandidata de Morena, 
perdió el tino y sólo ha demostrado que en todo ese tiempo no se ocupó de conocer los 212 municipios de 
Veracruz (no los 202 que algún imbécil le informó), ni tampoco de investigar aunque sea a detalle cuáles son los 
graves problemas de Veracruz, o porqué desdeñó los señalamientos de nepotismo, corrupción e ineptitud en el 
gobierno de su compañero y amigo Cuitláhuac García, además del ninguneo generalizado hacia los medios de 
comunicación y periodistas veracruzanos. Puede afirmarse que en Veracruz ella nunca ha tenido tino, ni 

tampoco el piso suficiente para su loca aventura de pretender gobernar el estado. (palabrasclaras) 
 

Nahle y Yunes, así van sus gastos de precampaña rumbo a la 

gubernatura 

Por: Flavia Morales 
En los primeros 23 días de precampaña, Rocio Nahle de la coalición de Morena y José Yunes Zorrilla del 

frente opositor PAN-PRI-PRD han gastado poco más de un millón de pesos, de acuerdo al informe preliminar 

de fiscalización del Instituto Nacional Electoral. 

En los primeros 23 días de precampaña, Rocio Nahle de la coalición de Morena y José Yunes Zorrilla del frente 

opositor PAN-PRI-PRD han gastado poco más de un millón de pesos, de acuerdo al informe preliminar de 

fiscalización del Instituto Nacional Electoral. 

 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/01/25/politica/se-lanza-morena-contra-el-pan-tras-multa-del-ine-por-61-mdp-7064
https://palabrasclaras.mx/estatal/nahle-nahle-nahle-sera-que-perdio-el-tino-y-el-piso/


26/enero/2024 
vespertina 

 

 
 

La candidata de Morena-PT-PVEM y Fuerza por México ha gastado 868 mil pesos en gastos operativos de 

campaña, producción de mensajes para radio y televisión y otros gastos financieros. 

 

La candidata de Morena-PT-PVEM y Fuerza por México ha gastado 868 mil pesos en gastos operativos de 

campaña, producción de mensajes para radio y televisión y otros gastos financieros. 

 

El informe comparativo de rendición de cuentas y fiscalización del INE detalla que durante este periodo la 

precandidata ha recibido ingresos por 478 mil pesos, la mayoría de transferencia estatales y federales y 65 mil 

pesos de aportaciones de la militancia. (avcnoticias) 

 
Oposición intenta desestabilizar candidatura de Rocío Nahle: Tato Vega 
El dirigente estatal de fuerza x México(FxM), Eduardo "Tato" Vega, aseguró que la oposición no logrará 
desestabilizar el gran liderazgo de la precandidata al gobierno de Veracruz, Rocío Nahle García, esto luego de 
los señalamientos por el uso de camionetas para realizar sus recorridos en los municipios como parte de las 
actividades de precampaña. 
 
En entrevista, el dirigente no descartó que las constantes acusaciones y ataques de quienes conforman la 
coalición "Fuerza y Corazón por Veracruz", integrada por PAN, PRI y PRD, obedezcan a que Rocío Nahle se 
posiciona en los primeros lugares de las encuestas. 
 
"Son actos desesperados por integrantes del frente, los mismos de siempre quienes se reparten los cargos entre 
ellos mismos. Ahora están desesperados derivado de la gran aceptación de nuestra precandidata a quien 

golpean porque ellos no crecen en las encuestas que son públicas". (imagendelgolfo) 
 

En Veracruz con Cuitláhuac García hay más justicia social: Esteban 
Ramírez Zepeta 
”Antes, con el PRIAN, se robaban el dinero que se debía destinar a obras, programas sociales, salud y 
educación”, señaló el dirigente estatal de Morena 
 
Esteban Ramírez Zepeta, presidente del Comité Ejecutivo Estatal de Morena en Veracruz dijo que en el estado, 
con el trabajo que ha realizado el gobierno de Cuitláhuac García Jiménez, hay una mayor justicia social para las 
y los veracruzanos. 
 
“En nuestro bello estado de Veracruz hay un enorme avance en materia de justicia social, ese es uno de los 
grandes logros del gobierno del ingeniero Cuitláhuac García Jiménez, así por ejemplo y como muestra de ello 
casi un millón de personas han salido de la pobreza extrema en estos cinco años», señaló. 
 
El dirigente morenista insistió en que con Cuitláhuac García hay un récord de obras y un avance considerable en 
infraestructura, sobre todo en el área rural, “en las zonas más vulnerables, que es en donde a veces más se 

necesita la obra pública”, agregó. (masnoticias) 

https://avcnoticias.com.mx/reportaje-especial-veracruz/especiales-avc/350796/nahle-y-yunes-as-van-sus-gastos-de-precampa-a-rumbo-a-la-gubernatura.html
https://imagendelgolfo.mx/estado/oposicion-intenta-desestabilizar-candidatura-de-rocio-nahle-tato-vega-/50482908
https://www.masnoticias.mx/en-veracruz-con-cuitlahuac-garcia-hay-mas-justicia-social-esteban-ramirez-zepeta/
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Van 8 políticos y candidatos asesinados en este proceso electoral 2024 
La violencia ejercida por grupos criminales es una de las principales preocupaciones de la autoridades, las 
fuerzas políticas y la población en este proceso. 
Este proceso electoral 2023-2024 es reconocido como el más grande que ha tenido México, ya que se celebrarán 
elecciones federales y la concurrencia de las 32 entidades federativas; sin embargo, la violencia sigue siendo 
una cuestión de alarma pues suman ya 8 políticos y candidatos asesinados. 
 
Las fuerzas políticas del país, así como también miembros de la sociedad civil, grupos defensores de los derechos 
humanos y la misma población en general han exigido a las autoridades federales, estatales y locales que 
implementen medidas para garantizar la seguridad de los políticos y aspirantes que busquen participar en los 
comicios de este año.  
 

¿Qué políticos y candidatos que han perdido la vida en este proceso electoral 2024?  
Como se mencionó anteriormente, el proceso electoral ha sido objeto de una ola de violencia que ha cobrado 
la vida de al menos 8 funcionarios públicos a lo largo del país. A continuación, te contamos quienes son los 
políticos que han perdido la vida a raíz de la violencia que han ejercido las agrupaciones criminales del país. 

(politicomx) 
 

PRECAMPAÑAS 
La 4T hace obra, genera empleos y brinda bienestar a la población: Rocío 
Nahle 
Las grandes obras de la Cuarta Transformación han potenciado a la industria energética, petrolera, turística y 
aérea de nuestro país generando empleo, desarrollo económico y bienestar sin deuda, contrario a lo que nos 
heredó el periodo neoliberal, afirmó Rocío Nahle García, precandidata única a la gubernatura por la coalición 
“Sigamos haciendo historia en Veracruz» 
 
Desde esta tierra cuya vocación es eminentemente pesquera, destacó que 
es una vergüenza para nuestro país y un insulto para los mexicanos que expresidentes emanados del PRI y el 
PAN no sólo hayan endeudado a México sino que hayan vendido más de 2 mil empresas del estado, dejando 
únicamente a la CFE y Pemex ambas rescatadas por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 
 
Por si fuera poco, subrayó, tras concluir su periodo se convirtieron en empleados de las empresas extranjeras a 

las cuales les vendieron el capital nacional. (masnoticias) 
 

Pepe Yunes visita Actopan, se reúne con campesinos y ganaderos 
El precandidato a la gubernatura por la coalición «Fuerza y Corazón por Veracruz», José Francisco Yunes Zorrilla 
en su visita a este municipio, se reunió con campesinos y ganaderos de la región. 
 
Durante un encuentro con militantes y simpatizantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), Pepe Yunes señaló que mantiene el vínculo estrecho con 

https://politico.mx/van-8-politicos-y-candidatos-asesinados-en-este-proceso-electoral-2024
https://www.masnoticias.mx/la-4t-hace-obra-genera-empleos-y-brinda-bienestar-a-la-poblacion-rocio-nahle/
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los productores y la sociedad civil “para que el campo vuelva a ser el punto de encuentro de todos los esfuerzos 
del gobierno y que la gente siga arraigada en su tierra y tenga en su tierra lo que necesita para vivir”. 
 
Yunes Zorrilla externó que en sus recorridos por los municipios del estado ha recogido el sentimiento de la 

población. (masnoticias) 

 

4. TEMA: NOTAS GENERALES 
SCJN alista revés a AMLO: anularía 11 reformas avaladas por Morena en 
‘viernes negro’ 
La Suprema Corte frenaría 11 reformas avaladas por Morena el pasado 28 de abril de 2023, por “violaciones 
graves” en el procedimiento legislativo.   

¿Qué reformas se anularían? 
De acuerdo con Reforma, cuatro ministros proponen al Pleno de la SCJN anular las reformas constitucionales 
aprobadas el 28 de abril de 2023, por “violaciones graves” en el procedimiento legislativo.  
Los proyectos de tres ministros y una ministra se prevén discutir en el Pleno de la Suprema Corte a partir del 9 
de abril. 
 
Cabe recordar que la Corte anuló en 2023 el llamado Plan B de reforma electoral impulsada por el gobierno, una 
ley federal sobre contratación de publicidad, y tres leyes estatales también por las violaciones legislativas que 

se dieron durante su discusión. (políticomx) 
 

AMLO presentará iniciativa para prohibir consumo de drogas químicas 
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que, en el próximo paquete de iniciativas que presentará 
ante el Congreso, estará una que buscará prohibir el consumo de drogas químicas, como el fentanilo. 
 
En su conferencia de prensa mañanera,  López Obrador detalló que se debe de cuidar que no se fomente el 
consumo de las drogas, sobre todo el fentanilo. 
 
"Una de las iniciativas que voy a presentar de reforma a la Constitución es la de prohibir el consumo de drogas 

químicas como el fentanilo, así directo, y otros asuntos relacionados con la drogadicción”. (xeu) 
 

Anuncia AMLO nueva fecha para que refinería en Dos Bocas produzca a 
toda su capacidad. 
El próximo 28 de febrero la Refinería Olmeca en Dos Bocas en Paraíso, Tabasco incrementará la producción de 
combustibles a su máxima capacidad, estableció el Presidente Andrés Manuel López Obrador en una nueva 
fecha para ver resultados de la ya inaugurada industria. 
 
“La refinería de Dos Bocas, que va a tener capacidad para 280 mil barriles de gasolina, ya empieza a producir a 
toda su capacidad el 28 de febrero”, anunció. 

https://www.masnoticias.mx/pepe-yunes-visita-actopan-se-reune-con-campesinos-y-ganaderos/
https://politico.mx/scjn-alista-reves-a-amlo-anularia-11-reformas-avaladas-por-morena-en-viernes-negro
https://xeu.mx/nacional/1308387/amlo-presentara-iniciativa-para-prohibir-consumo-de-drogas-quimicas
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En su programa diario se dirigió a los que dijo “están muy desesperados” y aprovechó para invitar a los medios 
de comunicación a visitar la Refinería en esa fecha en la que él irá junto con directivos de Samsung que 

participaron en el proyecto. (billieparker) 
 

INAI investiga posible filtración de datos personales de periodistas que 
han acudido a la mañanera de AMLO 
Este viernes 26 de enero, se dio a conocer una supuesta filtración de datos personales, desde nombre, dirección, 
pasaporte o INE de cerca de 300 periodistas que se han acreditado para ingresar a la conferencia matutina del 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. 
 
Ante esto, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales 
(INAI) informó que ya se inició un "un análisis técnico de la información pública sobre la eventual filtración de 
datos personales". 
 
"Como garantes de la protección de #DatosPersonales, cualquier transgresión a principios, deberes y derechos 
consagrados en la Ley General en la materia será investigada y resuelta conforme a nuestras atribuciones y al 

amparo de la ley. #ElINAISirveAMéxico", escribió en su cuenta de X. (eluniversal) 
 

Más de 100 países reclaman a México en la ONU por violencia y violación 
a derechos humanos 
Organizaciones civiles acusaron a México de incumplir con las recomendaciones internacionales sobre derechos 
humanos en medio del cuarto Examen Periódico Universal (EPU) que la ONU realizó este miércoles, en el que, 
además, las sugerencias se elevaron a más de 300. 
 
“El balance es que México no ha cumplido y tiene todavía retos para dar cabal cumplimiento a las 
recomendaciones", señaló en una conferencia de prensa Cristopher Sánchez, coordinador del área jurídica en 
Asistencia Legal por los Derechos Humanos (AsiLegal). 
 
El especialista destacó que en la revisión, realizada en Ginebra, se destacaron las recomendaciones sobre 
desaparición forzada, violencia contra activistas y periodistas, movilidad humana (migración), violencia contra 

las mujeres y la militarización del país. (xeu) 
 

Mi Gobierno sí hace justicia a la gente, dice Cuitláhuac 
Nosotros sí sabemos de justicia, afirmó el gobernador Cuitláhuac García Jiménez al criticar a medios de 
comunicación nacionales como El Reforma y al periodista Joaquín López Dóriga. “Aquí no viene López Dóriga, el 
Reforma y ninguno de esos; no saben de justicia y nosotros sí y estamos haciendo justicia a la gente”, expresó 
durante gira por la Huasteca. 
 

https://billieparkernoticias.com/anuncia-amlo-nueva-fecha-para-que-refineria-en-dos-bocas-produzca-a-toda-su-capacidad/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/inai-investiga-posible-filtracion-de-datos-personales-de-periodistas-que-han-acudido-a-la-mananera-de-amlo/
https://xeu.mx/nacional/1308395/mas-de-100-paises-reclaman-a-mexico-en-la-onu-por-violencia-y-violacin-a-derechos-humanos
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Desde Tlachichilco, donde se dijo, “entre las nubes”, el mandatario estatal publicó un video para dar a conocer 
su gira por la Huasteca Baja, “donde estamos correspondiendo a la frase amor con amor se paga, pues la gente 
confió en nosotros y estamos haciendo obra hasta acá”. 
 
El titular del Ejecutivo destacó algunas acciones de infraestructura para conectar a todas las cabeceras 
municipales mediante el mejoramiento de los accesos. “Ya avanzamos mucho de Tlachichilco a Zacualpan y 

vamos a salir también a Llano de En medio”, aseveró.  (alcalorpolitico) 
 

Observatorio Ciudadano llama a no dejar crecer a Mara Salvatrucha, en 
Coatza 
La presencia de organizaciones criminales de otros países es un fenómeno que no se debe permitir que crezca 
en Coatzacoalcos, aseveró el director del Observatorio Ciudadano, Renato Riveroll Rivera. 
 
Recientemente vecinos de las colonias Obrera, Constituyentes y Progreso y Paz, denunciaron públicamente la 
presencia de la llamada “MS13” (Mara Salvatrucha) quienes presuntamente con machetes han atentado contra 
migrantes e incluso asaltado a habitantes del sector. 
 
“Hay que atacarlo de inmediato. Es un llamado para evitar que crezca, se propague. La Policía Estatal, Guardia 
Nacional, que se refuercen los patrullajes y no sea un problema de delincuencia organizada, pero de otros países 
“, mencionó. Riveroll Rivera insistió en que no hay ningún antecedente al respecto, por ello llamó a las 

autoridades federales, estatales y municipales para atender dicha situación. (alcalorpolitico) 
 

IVAI “no debe verse como una carga”, pide el organismo a Diputados 
El comisionado presidente del Instituto Veracruzano de Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales (IVAI), David Agustín Jiménez Rojas, hizo un llamado a los diputados para reformar la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública, afirmando que este órgano “no debe de verse como una carga”. 
 
En su opinión, el ejercicio del derecho de acceso a la información permitirá restaurar la confianza en el sector 
público. “La transparencia debe ser vista no como una carga, sino como una oportunidad para fortalecer a 
nuestras instituciones y para restaurar la confianza en el sector público”, señaló el comisionado en su 
comparecencia ante el Congreso. 
Jiménez Rojas dijo que una reforma podría favorecer la transformación y participación democrática en el país. 
“Es necesario realizar reformas a los ordenamientos legales en el ejercicio del derecho de acceso a la 

información, transparencia y la protección de los datos personales. (alcalorpolitico) 
 

Recibe ayuntamiento de Veracruz el distintito de "Municipio 
Transparente" por parte del IVAI 
El ayuntamiento de Veracruz, recibió el distintito de "Municipio Transparente" por parte del Instituto 
Veracruzano de Acceso a la Información y Datos Personales (IVAI). 
 

https://www.alcalorpolitico.com/informacion/mi-gobierno-si-hace-justicia-a-la-gente-dice-cuitlahuac-400989.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/observatorio-ciudadano-llama-a-no-dejar-crecer-a-mara-salvatrucha-en-coatza-400981.html
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/ivai-no-debe-verse-como-una-carga-pide-el-organismo-a-diputados-400992.html
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Se trata de un reconocimiento al trabajo que han realizado en materia de transparencia; se suma al que les 
entregó el INAI tras ser reconocidos como el segundo municipio más transparente de todo el país. 
 
"Comprueba que ha sido un trabajo muy honesto, ha sido un trabajo transparente el que hemos estado 
haciendo y no ha sido fácil comprobar todo y bueno pues así lo hemos hecho de hecho. Recibimos además un 
premio del INAI de que somos el segundo municipio de toda la república más transparente casi transparentando 

el 100 por ciento de todos los gastos", expresó la alcaldesa Patricia Lobeira. (olivanoticias) 
 
 

5. TEMA: COLUMNAS 
TEXTO IRREVERENTE 
Por Andrés Timoteo 
MUERTE EN EL SUR 
Siempre se ha caracterizado por el desprecio a las víctimas, pero llamó la atención que a dos recientes, los 
ganaderos Christian Manuel y Oswaldo Vázquez Feria, les haya dedicado un desdén puntual con su ya tradicional 
estrategia de hacerlos responsables de sus propias muertes. 
Cuitláhuac García dijo que los mataron porque uno de ellos evadió la prisión domiciliaria que tenía. 
 
"Se fueron a celebrar, no sé qué cosas y ahí lo ultimaron", señaló. 
¿Qué habría ido a celebrar y a qué cosas se refiere? ¿un trato delictivo, un bacanal con un consumo de 
estupefacientes? 
 
El dicho deja abierta la especulación para enlodar a las víctimas. 
 
Pero además y en un intento de parecer magnánimo anunció que se investigarán los homicidios sin importar "la 
forma en que actuaba esta persona con otras personas". 
 
Traducción: era un delincuente. 
 
Y esas "otras personas" tienen nombre y apellido, aunque no las mencionó abiertamente, pero la indirecta alude 

a un caciquillo regional que tiene el mismo apellido paterno y es conocido por su apodo caprino. (notiver) 
 
 

 

https://www.olivanoticias.com/estatal/248314/recibe_ayuntamiento_de_veracruz_el_distintito_de_municipio_transparente_por_parte_del_ivai
https://www.notiver.com/lascolumnas/texto-irreverente-muerte-en-el-sur/
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Representantes partidistas 
en el INE se acusan entre 
sí de la violencia en el país 
LILIAN HERNÁNDEZ 
Y FABIOLA MARTÍNEZ 

La discusión sobre un informe del 
Instituto Nacional Electoral (INE) 
en materia de seguridad desató acu-
saciones entre los representantes 
de partidos políticos sobre la res-
ponsabilidad que han tenido tanto 
los gobiernos anteriores como el 
actual en los hechos de violencia 
en el país. 

Ninguno quiso asumir la culpa, 
y mientras la oposición dibujó un 
escenario casi catastrófico, More-
na los acusó de cínicos. Primero, 
Rubén Moreira, representante del 
PRI, pidió al INE hacer mapas de 
riesgo para garantizar la integridad 
de los candidatos, en tanto que el 
morenista Sergio Gutiérrez Luna 
reviró con una petición para que el 
árbitro electoral investigue el patri-
monio de Xóchitl Gálvez Ruiz. 

En sesión ordinaria del Consejo 
General del INE, el representante 
de Acción Nacional, Víctor Hugo 
Sondón, acusó que en la actualidad 
el grado de violencia ha llegado a 
la descomposición social y muestra 

indicadores "de un Estado fallido". 
Más allá de opinar acerca del se-

gundo informe sobre coordinación 
interinstitucional en materia de se-
guridad del INE que se presentó en 
el orden del día, los representantes 
de partidos políticos se dedicaron 
a achacarse la inseguridad por la 
política de sexenios pasados y del 
presente gobierno como si fuera un 
concurso sobre quién ha alcanzado 
el puntaje más alto en violencia. 

Moreira se quejó de que se vive 
un momento en el que no se puede 
transitar por las noches "en muchas 
partes del país" y señaló que no en-
traría en un debate si es culpa de un 
sexenio o de otro, por lo que el INE 
debería diseñar los mapas de riesgo 
incluyendo las preocupaciones de 
los partidos. 

Por ello, convocó a todas las fuer-
zas políticas a evitar que "el narco" 
se apropie de las elecciones, evitar 
la apología, desde la música que 
usan en sus eventos hasta lo que 
dicen en sus'actos. 

Los comentarios de Moreira pro-
vocaron que la consejera electoral 
Norma Cruz tomara la palabra para 
responder que los partidos políticos 

A  El informe sobre seguridad 
presentado ayer pasó a segundo 
plano. Foto Cristina Rodriguez 

deben garantizar que sus candida-
tos no estén vinculados con ningu-
no de los grupos de la delincuencia 
organizada. 

"Por favor, tomen las medidas 
para que el dinero ilegal de las cam-
pañas no llegue a sus candidaturas 
y háganles saber a sus aspirantes 
cuáles son las reglas." 

Esta discusión se acentuó cuando 
el morenista Sergio Gutiérrez res-
pondió a la oposición señalando 
que sus preocupaciones muestran 
el descaro con el que actúan y que 
se trata de mera "politiquería", pero 
no les servirá para conseguir votos. 

"Ustedes son los culpables", 
afirmó mientras mostraba una 
fotografía de Genaro García I .una 
para señalar que fue el hombre que 
desató toda la violencia que enfren-
ta el país. 

Y así el informe de I INE quedó en 
segundo plano, en medio de estas 
acusaciones que tomaron más de 
hora y media de la sesión ordinaria. 



Taddei defiende sus recientes nombramientos 
FABIOLA MARTÍNEZ Y 
LILIÁN HERNÁNDEZ 

Frente a críticas explícitas y veladas 
por los recientes nombramientos 
de encargados de despacho en 
áreas claves del Instituto Nacional 
Electoral (INE), la consejera presi-
denta, Guadalupe Taddei, rechazó 
la "narrativa pública perversa" de 
quienes —dentro y fuera del orga-
nismo— buscan desacreditar la ca-
pacidad de los funcionarios. 

Si bien, actualmente, de los 19 
miembros de la Junta General 
Ejecutiva, donde se concentran los 
responsables de direcciones, unida- 

des y coordinaciones, sólo siete son 
titulares, la consejera recordó a sus 
colegas que es por la falta de con-
sensos, pues para la definitividad 
se requiere al menos ocho de los 11 
votos posibles en el consejo general 
del instituto (asunto que le han ne-
gado en varias ocasiones desde que 
llegó en abril pasado). 

Y ante comentarios en el sentido 
de que los consejeros pondrán lu-
pa sobre los nuevos funcionarios, 
Taddei sostuvo que la vigilanciá de-
be ser hacia todos, titulares y encar-
gados de despacho. En un discurso 
inusualmente enérgico, la presiden-
ta pidió no desconfiar porque (los 
nuevos y los antecesores) "son per- 

sonas de altísima capacidad para es-
tar al frente". Dejó en claro que los 
nombramientos son para no poner 
en riesgo la operación del instituto. 

Respaldo a visitadora 

En otro tema, consejeros y repre-
sentantes partidistas cerraron fi-
las en torno a dos integrantes de la 
unidad técnica de fiscalización que 
fueron encañonadas por Miguel An-
gel Álvarez, aspirante morenista 
la alcaldía de lztapalapa. Coincidie-
ron en que debe haber castigo por la 
vía penal y advirtieron que no habrá 
impunidad para ningún agresor de 
los representantes del I NE. 
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Crean en el Congreso el grupo legislativo 
mixto Por Amor a Veracruz Verde 

Blanca Arroyo/Xalapa 

En la Decimoprimera Sesión Ordinaria, 
el Pleno se dio por enterado del acuerdo de las 
diputadas Citlali Medellín Careaga, Tania María 
Cruz Mejía y Anilú Ingram Vallines de constituir 
el Grupo Legislativo Mixto "Por amor a Veracruz 
Verde" y la designación de la legisladora Citlali 
Medellín como coordinadora del mismo. 

Por consiguiente y en cumplimiento con 
el Artículo 28 de la Ley Orgánica del Poder 
Legislativo, la Mesa Directiva instruyó realizar 
los registros correspondientes. 

En otros puntos del Orden del Día, se dio 
a conocer que las diputadas ltzel López López 
y Nora Jéssica Lagunes Jáuregui, así como el 
diputado Paul Martínez Marie y el diputade Ky 
Durán Chincoya presentaron, cada uno, su segundo 
informe de labores legislativas. 

Asimismo, fueron turnadas a la Comisión de 
Vigilancia las Cuentas Públicas 2023 de la Fiscalía 
General del Estado (FGE) y del Tribunal de Justicia 

Administrativa del Estado de Veracruz (Trijaev). 
La Comisión de Gobernación analizará la 

solicitud del regidor decimotercero propietario del 
ayuntamiento de Coatzacoalcos, Agustín Torres 
Delgado, para continuar separado del cargo del 19 
de enero de 2024 al 18 de enero de 2025. 

Por otra parte, se dio entrada a las peticiones 
de los ayuntamientos de Mixtla de Altamirano 
y de Soledad Atzompa que prevén la donación 
de terrenos de propiedad municipal, a favor del 
Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de 
Educación de Veracruz (SEV) para beneficio de 
diversas escuelas. 

Por último, fue turnado a la Comisión 
Permanente de Límites Territoriales 
Intermunicipales el oficio del ayuntamiento de 
Río Blanco, que solicita se determinen los límites 
que tiene con el municipio de Orizaba y, en su 
caso, se realicen las modificaciones que corres-
pondaattitte ek Instituto Nacional de Fstadística 
y Geografía (Inegi). 
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■ Fueron inscritos en la fórmula a la tercera circunscripción 

Julen Rementería, María del Rosario Guzmán 
y Agustín Basilio, en la lista de pluris del PAN 

La Comisión Permanente del Partido 
Acción Nacional definió a tres candi-
datos plurinominales del estado de 
Veracruz ■ Foto AVC Noticias 

II  AGENCIAS  

El Partido Acción Nacional 
(PAN) postulará a tres veracru-
zanos en sus fórmulas a las can-
didaturas plurinominales para la 

Cámara de Diputados. Se trata 
del actual senador Julen Remen-
tería del Puerto; la exdiputada 
federal María del Rosario Guz-
mán Avilés y el exdelegado de la 
Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), Agustín Ba-
silio de la Vega. 

La Comisión Permanente del 
PAN definió sus candidatos plu-
rinominales en las cinco circuns-
cripciones en las que se divide 
el país. 

Hay que recordar que estos 
diputados no son elegidos por los 
ciudadanos de manera directa, 
sino que se reparten los escaños 
de acuerdo con el porcentaje de 
votación de cada partido obte-
nido en la jornada electoral. 

Es así que los tres veracruza-
nos antes señalados fueron ins- 

critos en la lista de la fórmula 
a la tercera circunscripción del 
país que se integra con siete es-
tados: Campeche, Chiapas, Oa-
xaca, Quintana Roo, Tabasco, 
Veracruz y Yucatán. 

El empresario Julen Remen-
tería del Puerto se ubica en el 
puesto número uno de la fór-
mula a la tercera circunscrip-
ción. Actualmente es senador y 
fue aspirante a la gubernatura 
de Veracruz; además fue regidor 
del ayuntamiento de Veracruz de 
1997 al 2000; y alcalde, también 
del puerto de Veracruz, de 2005 
al 2007. Asimismo, ha sido di-
putado local de 2013 a 2016: 
coordinador general del Centro 
de la Secretaría de Comunicacio-
nes y Transporte de 2008 a 2011 
y secretario de Infraestructura  

durante el gobierno de Miguel 
Angel Yunes Linares. 

En sexto lugar de esa misma 
fórmula aparece María del Rosa-
rio Guzmán Avilés, originaria de 
Tantoyuca y de profesión agró-
noma. Fue senadora suplente de 
Fernando Yunes de febrero de 
2017 a agosto de 2018. Además, 
fue diputada local de noviembre 
de 2016 a febrero de 2017. 

En el onceavo puesto apa-
rece Agustín Basilio de la Vega, 
político originario de Xalapa; 
fue delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transporte de 
abril de 2003 a noviembre de 
2012. Es ingeniero de profesión 
y egresado de la Universidad 
Veracruzana (UV); ha sido dipu-
tado local en la LVII Legislatura 
de Veracruz. 
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SSP no atiende 
recomendaciones 
de la CEDH 
No reúnen los requisitos para ello: Zaliga Bonilla 

Trineo Pérez/XALAPA 

Algunas recomendaciones emitidas por la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos del 
Estado de Veracruz (CEDH) a la Secretaría de 
Seguridad Pública no reúnen los requisitos para 
ser aceptadas, por lo que se omite responderlas, 
aseguró su titular Cuauhtémoc Zinliga Bonilla. 

En entrevista, el funcionario estatal precisó 
que algunas de ellas están en proceso de inves-
tigación, pero las que ya se han verificado, se 
ha constatado que no reúnen los requisitos para 
aceptar la recomendación. 

"Ayer lo comentó la fiscal (Verónica Hernández 
Giadáns) en su comparecencia lo evidenció, inclu-
sive hay algunos que todavía están en proceso o 
no se encontraron los elementos que determinen 
la culpabilidad de los involucrados", aclaró. 

El responsable de la política de seguridad 
en el estado, explicó que algunos resolutivos se 
emitieron con procesos judiciales en curso, tal 

y como lo expuso la fiscal Verónica Hernández 
en su comparecencia, a la par que respaldó las 
respuestas de la funcionaria ante cuestionamientos 
tanto de la prensa como de los legisladores. 

De entrada, el titular de SSP rechazó que se 
nieguen a entregar la información que es requerida 
por la CEDH en sus investigaciones, pues en todo 
momento se han atendido los requerimientos. 

"Hemos atendido la totalidad de los reque-
rimientos y sí hacemos, desde el punto de vista 
jurídico, una revisión para también no sancionar 
de manera indebida a los elementos". 

•  No obstante, el funcionario estatal aseguró 
que existe disposición para sancionar cualquier 
abuso de los derechos humanos. 

"No tenemos en ese sentido señalamientos 
y cuando las ha habido, hemos estado abiertos a 
través de Asuntos Internos de atender todas las 
peticiones o las quejas que vienen de la ciudadanía. 

Se ha reforzado Asuntos Internos y estarán 
atentos a cualquier falta», señaló por último. 



■ "No hubo presión política; se trata de una decisión personal" 

Rechaza Néstor Sosa supuestas amenazas 
para sumarse al proyecto de Rocío Nahle 

CINTHYA TRINIDAD 

El alcalde de Chontla, Néstor 
Sosa Peña, rechazó que haya 
sido amenazado para adherirse al 
proyecto de la Cuarta Transfor-
mación, luego de hacer pública 
su renuncia al Revolucionario 
Institucional (PRI), por el que 
llegó a la alcaldía y en el cual 
militó por más de una década. 

En entrevista, consideró que 
los dirigentes que hicieron tal 
señalamiento mintieron, pues en 
su caso, recalcó que fue una de-
cisión personal salir del que era 
su partido y unirse al proyecto de 
la aspirante Rocío Nahle, rumbo 
a la gubernatura de Veracruz. 

Cabe recordar que Adolfo Ra-
mírez Arana, dirigente del PRI, 
aseguró que el gobierno del es-
tado estaba coaccionando a los 
presidentes municipales, inclu-
sive amenazándolos con el tema 
de las cuentas públicas, para 
que brindaran supuestamente su 
apoyo a Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena). 

"Ni amenazas, ni presiones, 
ni al interior del partido donde 
militaba, ni del gobierno, ni de 

El edil de Chontla, consideró que los 
dirigentes que hicieron tal señala- 
miento mintieron ■ Foto AVC Noticias 

otro partido en especial. Esto 
obedece a una cuestión política 
personal de congruencia, ya en 
su momento podremos decirlo 
claramente, pero es para un ser-
vidor la que representa un se- . 

 guimiento político para las y los 
vcracruzanos. No hubo nunca 
ninguna presión de ningún tipo, 
ni política, ni nada que tenga que 
ver con el tema administrativo 
del municipio, obedece a una 

decisión meramente personal". 
declaró. 

Con Anilú Ingram, PVEM tendrá 
nueva bancada 

Con la adhesión de la diputada 
Anilú Ingram Vallines al Par-
tido Verde Ecologista de México 
(PVEM), ya se contará con una 
banca de este instituto político 
en el Congreso local. Esto fue 
dado a conocer por la diputada 
del Verde, Citlali Medellín Cure-
aga, quien precisó que ella será 
la coordinadora del grupo legis-
lativo. 

Este jueves, Ingram Valli-
nes hizo pública su adhesión al 
PVEM y con ello .  también a la 
bancada de dicho partido dentro 
del Congreso local. "Mi compa-
ñera la diputada Anilú hieran 
quien a partir del día de ayer, ofi-
cialmente se adhirió al PVEM. 
nos da como resultado que se 
sume a nuestra fracción parla-
mentaria, y siendo más de tres 
las integrantes podemos formar, 
a partir del día de hoy, el grupo 
parlamentario y legislativo Por 
Amor a Veracruz Verde", detalló. 
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ROBERTO TÉLLEZ /El Sol de Córdoba 

Hugo Badillo destaca que 
todos deben ser tomados 
en cuenta sin importar la 
condición social, 
orientación sexual o 
expresión de género 

C
órdoba, Ver.- Las candidaturas 
de cuotas arcoíris del proceso 
electoral actual deben tener 
acción, visión e impacto social 
y no solo de relleno de un par- 

tido político por el hecho de cumplir con 
las acciones afirmativas impuestas por el 
INE y el OPLE, señala Hugo Badillo, repre-
sentante de Todos Somos Positivos y de la 
Red Diversa Veracruzana. 

"Yo creo que las acciones afirmativas 
que el OPLE y el INE están marcando para 
todos los partidos políticos en cuanto a las 
cuotas arcoíris, pues son muy importan-
tes y fundamentales, razón hay en decir 
que sean propuestas o candidaturas que 
tengan acción, visión y sobre todo impac-
to social, porque de nada sirve ser relleno 
de una política obsoleta que no respete los 
derechos de la población" comenta. 

Sobre todo cuando destaca que inde-
pendientemente de la condición social, 
orientación sexual o expresión de género 
no dejan de ser ciudadanos con derechos 

Todos deben ser tomados en cuenta 

político-electorales vigentes al contar con 
credencial de elector con fotografía y son 
seres votantes que pagan impuestos y tie-
nen derecho a participar por un cargo de 
elección popular. 

Esto sin contar que existen muchos in-
tegrantes de la comunidad I.GBTQ+ y gru-
pos vulnerables con gran trayectoria de 
trabajo y experiencia en la atención a sec-
tores vulnerables que podrían ayudar a 
cambiar un poco la visión que tienen los 
partidos políticos en la actualidad y que se 
han quedado rezagados en cuanto a la 
evolución de la misma sociedad. 

"Hay muchos integrantes de la comu-
nidad diversa del estado de Veracruz que 

estamos preparados, que tenemos una vi-
sión, que tenemos un enfoque a pesar de 
que no nos dediquemos a la función pú-
blica y tenemos las ganas de cambiar las 
cosas, pero sobre todo es gente que está 
preparada para poder atender este tipo de 
situaciones", dice. 

Hugo Badillo destaca que ante los re-
tos de la sociedad actual hacen falta ser-
vidores públicos y representantes po-
pulares que tengan sensibilidad para la 
perspectiva de género, pero además que 
sean parte de esa mal llamada minoría 
social que los mantiene en rezago, vícti-
mas de discriminación y sin oportuni-
dades de crecimiento. 



División no trastoca elección.- INE 
ÉRIKA HERNÁNDEZ 

Tras acusarse mutuamente 
de no tener voluntad para 
llegar acuerdos sobre la es-
tructura de primer nivel en 
el INE, los consejeros electo-
rales coincidieron en que su 
división interna no trastoca 
la organización de la elección 
más grande de la historia. 

En los hechos, asumió la 
mayoría, los nombramientos 
de titulares se darán hasta 
después del proceso electoral. 

La designación de una 
nueva encargada de despa-
cho en la Secretaría Ejecutiva, 
y otros cinco nombramientos 
de encargados, llevaron a los 

11 integrantes del Consejo 
General a subirse nuevamen-
te al ring públicamente. 

Representantes de los 
partidos les exigieron llegar 
a consensos, pues, advirtie-
ron, están dando una mala 
señal rumbo a la elección. 

Ayer tomaría protesta 
Claudia Suárez, ex asesora 
de la presidenta Guadalupe 
Taddei, ex encargada de Ad-
ministración del Instituto y 
quien trabajó en el Gobierno 
federal los últimos 4 años. 

Sin embargo, no asistió, 
por lo que el INE argumentó 
que estaba recibiendo la Se-
cretaría de manos de su ante-
cesora, María Elena Cornejo, 

por lo que la sesión la condu-
jo el director de Organización, 
Miguel Ángel Patiño. 

Al inicio de la sesión, el 
PRD pidió discutir el perfil 
de Suárez. 

Los seis consejeros repro-
charon a la presidenta no in-
tentar siquiera llegar a acuer-
dos para elegir a titulares, y 
optar por seguir con designa-
ciones "unilaterales" al desig-
nar a encargados de despacho, 
cuando son un colegiado. 

Advirtieron que ante esa 
decisión, estarán muy vigilan-
tes del desempeño de los fun-
cionarios que no reunieron el 
consenso, pues algunos, sólo 
son conocidos por Taddei. 
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Difunde INE lineamientos 
en materia de 

candidaturas indígenas 

 

  

RUBÉN LIGONA VÁZQUEZ / EL DICTAMEN 

 

 

El Instituto Nacional Electoral (INE) a 
través de la 12 Junta Distrital Ejecutiva en 
Veracruz, informó que el Consejo General 
aprobó la modificación a lineamientos para 
verificar el cumplimiento de la autoadscripción 
calificada de las personas que se postulen en 
observancia a la acción afirmativa indígena 
para las candidaturas a cargos federales de 
elección popular. Ello, en acatamiento a la 
sentencia dictada por la Sala Superior del 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Fe-
deración en el expediente SUP-JDC-56/2023. 

Al respecto, el vocal ejecutivo de la 12 
Junta Distrital Ejecutiva del INE en Veracruz, 
licenciado Alejandro Barrios Rodiles, refirió 
que los Lineamientos prevén que, una vez 
aprobado el registro de las candidaturas, 
las vocalías ejecutivas locales y distritales 
del INE, según corresponda, realizarán un 
proceso de máxima publicidad entre los 
pueblos y comunidades indígenas que ase-
gure que éstas cuenten con la información 
para analizar, debatir o reflexionar, en su 
caso, la autoadscripción calificada de una 
persona indígena. 

Sin embargo, destacó, al no proveerse un 
proceso previo al registro en el que se brinde 
la información, la Sala Superior ordenó al 
INE retomar las vías de comunicación imple-
mentadas para la realización de la Consulta, 
con la finalidad de que se den a conocer a las 
comunidades indígenas, con oportunidad y 
adaptabilidad cultural, las medidas de acción 
afirmativa indígena que se implementarán 
en cada proceso electivo. Igualmente, dio a 
conocer que, previo al registro de candida-
turas, el INE debe comunicar a los Partidos 
Políticos Nacionales, mediante los medios 
que considere pertinentes, el mayor número 
de información, a fin de que éstos cuenten 
con elementos necesarios para comprender 
la cultura indígena, sus formas internas de 
gobierno, sus atribuciones, su integración 
y su auto organización. 



"Oposición 
debe ir a 
escuchar a 
organismos" 
ITZEL MOLINA 

"Aquí no es la casa de los Yunes", señaló el 
presidente de la Junta de Coordinación 
Política (Jucopo) en el Congreso local, Juan 
Javier Gómez Cazarín, quien arremetió 
contra los representantes de la oposición 
que no se han presentado a las compare-
cencias de los titulares de los organismos 
autónomos. 

En una breve entrevista, en el Congre-
so local, mencionó que no se puede per-
mitir que la oposición, específicamente de 
la bancada del PAN, siga sin presentarse a 
la presentación de los titulares de los or-
ganismos. 

El diputado representante de Morena, 
refirió que a los legisladores faltistas se les 
podrían hacer descuentos y, por órdenes 
del gobernador del Estado, Cuitláhuac 
García Jiménez, se le exigirá que cumplan. 

"Vamos a empezar a aplicar el regla-
mento y, lo siento, aunque se enojen, lo 
único que me dijo el señor gobernador es 
que ellos tienen que respetar al pueblo 
veracruzano, esta no es la casa de los Yu-
nes", expuso en relación al apoyo que al-
gunos legisladores le han dado al exgo-
bernador Miguel Angel Yunes Linares. 

Manifestó que algunos representantes 
lel PAN no asistieron a las comparecen-
:ias de secretarios, y ahora, tampoco se 
-Jan presentado a las comparecencias de 
)rganismos autónomos. 

A respecto, destacó la posibilidad de 
aplicar descuentos económicos a los le-
gisladores que no cumplan con sus res-
ponsabilidades a partir de una reforma a 
la Ley interna del Congreso. 
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Se une Anilú Ingram al PVEM 

La política veracruzana y ac-
tual diputada local, Anilú Ingram 
Vallines, ha anunciado a través de 
sus redes sociales su decisión de 
unirse a las filas del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM). 

Con este paso, la legisladora 
busca continuar sirviendo a su 
estado desde una perspectiva in-
cluyente, abierta y comprometida 
con la visión de sustentabilidad. En 
su declaración a través de redes 
sociales, lngram Vallines expresó: 
"El día de hoy, de forma convencida 
y con gran seguridad, me uno como 

militante al PVEM con la finalidad 
de seguir sirviendo a mi estado, en 
un partido incluyente, abierto y con 
una visión de sustentabilidad para 
todas y todos." 
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